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贾秀全：我和球迷一样期待
新赛季中超本周拉开大幕
3月8日，河南建业首战天津泰达

时间过得既慢也快。
4个月没球看的日子
的确难熬，而去年最
后一轮建业血战工体
的场景至今也历历在
目。再过三天，航海
体育场就将又一次响
起山呼海啸般的欢呼
声，经过了人员大幅
度调整和整整3个月
的准备之后的建业队
将会以怎样的面目
示人？3 月 8 日，首
战天津泰达河南球
迷充满期待。而作
为主角的建业队主
教练贾秀全，在大幕
即将拉开的时候，也
同样对于未来的演出
充满期待。
郑州晚报首席记者
郭韬略/文
郑州晚报记者
白韬/图

记者：从去年12月份重新集
中到现在，时间过去了整整3个
月，您怎样看待整个冬训的质
量？是否达到了预期的目标呢？

贾秀全：所谓笨鸟先飞嘛，
从我们球队的实力和调整需要
出发，我们去年集中的时间比
其他球队都早，过年的放假时
间也短，为的就是能把准备工
作做得更充分。整个冬训分为
3 个阶段，体能储备、技战术训
练和热身赛磨合，分别在郑州、
昆明、韩国和上海完成了训练，
应该说每个环节都是有条不紊
地完成的，队员们也很配合，练
得很苦。训练成果我认为还是
不错的，达到了教练组预计的
目标。当然，成果还需要在联
赛中检验。说实话，准备了这
么长时间，别说球迷和媒体了，

我自己也对联赛非常期待。
记者：从韩国到上海，球队

打了 10 场左右的热身赛，有胜
有负，除了成绩，比赛内容是否
让你满意呢？

贾秀全：热身赛的数量和
对手，基本是按照既定的计划
来进行的，只是在上海最后一
天因为下雨取消了一场。在韩
国的对手 K1、K2 联赛的球队都
有，对抗非常激烈，质量也相当
好。而在上海，分别和上海上
港和辽宁两支中超球队进行了
交手，一平一负，成绩虽然不算
理想，但队员的表现都实现了
教练的意图。比如和上港的比
赛，双方都是用的主力阵容，对
方的国脚、外援都上场了，结果
是平局，场面上也都不落下风；
和辽宁队的比赛，上下半场两

队分别用的主力和替补阵容，
上半场主力阵容的交锋中打成
了 0∶0，但场面上还是有一定
优势的。和这两个对手的交
锋，除了战术和阵容的磨合之
外，更重要的是队员收获了信
心，尤其是年轻队员。

记者：上赛季建业队主要是
防守反击为主，这个冬训期间，有
没有来加大进攻战术的演练？

贾秀全：足球比赛的攻防
是相对的，也是密切相关的，防
守能否做好其实也影响着进攻
质量的高低。提升进攻的质量
是必须要做的，今年虽然不能
说能和所有强队抗衡，但至少
不会像去年那样完全被动挨打
了，要具备在防守的同时也能
还手的能力，这是我们冬训的
一个重点。

冬训的准备非常充分，实现了预定目标，别说你们，我也对联赛充满期待

记者：今年建业队一共挂
牌儿了 12 名队员，再加上转会
的张璐和黄希扬，还有外援，流
出的队员多达 19 人，很多球迷
担心这样大幅度的调整会不会
影响到队伍的战斗力。

贾秀全：我在去年接手球
队的时候就说过建业队的年龄
结构确实老化，需要调整。球
队需要新陈代谢，这样的工作
总要有人来做。另外一个客观
原因就是，今年足协削减了注
册名额，一线队包括外援在内
总共只能注册 30 个人，这样要
求我们必须瘦身。你们可以看
一下，今年内、外援一共引进了
10 名队员，年龄都集中在 1985
到 1989 年出生的队员，可以说
都是当打之年。而90后的内援
一个都没引进，也是希望给本
土年轻球员更大的成长空间。
经过考查之后，总共从梯队抽
调了 4 名球员，像杜长杰，是
1997年出生的小队员。虽然现
在还打不上主力，但会有意识
地给他们锻炼机会，来帮助他
们的成长。这样，队伍的年龄
层次一步步就衔接起来了。

记者：今年内外援的情况
怎么样？尤其是外援，您认为
他们能否使球队的整体实力提
升一个档次？

贾秀全：当然，买外援就是
要达到这个目的。第一批来的
3个外援和队伍的磨合多一些，
像中后卫戈麦斯，打的比赛是
最多的，能力也得到了队里的
高度认可，前锋萨哈拉有一定
的冲击力，帕蒂诺有着很好的
门前感觉。一点小遗憾就是后
来的两位外援伊沃和郑仁焕到
队时间比较晚，还没有和队友
一起打比赛。但两个人的能力
都没问题，而且在上赛季的 K
联赛中出场率很高，状态也保
持得很好。我们在韩国和仁川
联队的热身赛，伊沃作为对方
的主力还首发出场了。所以他
们要做的是利用这最后几天的
时间尽快和队友熟悉。内援
呢，除了吕建军最后签约之外，
其余几个人都跟队练了很长时
间，像雷永驰，整个冬训一堂训
练课都没缺。整个来看，内外
援的训练、比赛能力，包括态度
都是让教练组满意的。

记者：但是几个攻击型的
外援身高都不是很突出，会不
会影响到锋线上的冲击力？

贾秀全：确实是这样，一方
面呢，我们也曾经相中过身高
体壮的强力前锋，但种种原因
未能引进。另一方面呢，目前
这几个外援也是符合我们的战

术特点的。我们今年肯定还是
会以防守反击为主，强调的是
攻防的快速转换、衔接，这几
个外援脚底下都快，适合这样
的打法。另外，我们本身也有
像肖智这样的高中锋，可以根
据具体情况进行不同的人员组
合。

记者：能够进行完整的冬
训，和去年中途接手情况不一
样，这也让你有了更充足的时
间为球队设计战术套路。

贾秀全：整体上讲还会沿
用去年的战术风格。不同的
是，去年我刚接手的时候只能
是根据人来选择战术，而今年
我则可以根据战术来选人、用
人。以建业队目前的实力，还
首先要立足防守，但今年的进
攻能力和进攻力度肯定都会有
所提升，就像我刚才说的那
样，不能再像去年那样只是被
动挨打了，必须要还手! 训练
中对于所有队员的战术要求
都是一样的，用谁打比赛，就
按照这样的要求去执行就是
了，其实除了内外援，我们原
先的队员像尹鸿博、徐洋、肖
智、买提江，包括毕津浩、顾操
这些后卫练得都非常好，所以
今年在人员选择、人员组合上
余地会大很多。

记者：您怎样展望今年的
中超联赛，怎样给建业队定位？

贾秀全：今年联赛肯定会
很精彩，像恒大、国安、鲁能、
上港这些大投入的队伍就不
说了，就是中下游球队，虽然
花钱没有那么多，但引进的外
援质量都不差，实力也不容
小视。当然，这也使比赛很
激烈，联赛会惨烈。至于我
们自身，首先还是立足于保
级，但就像去年联赛结束之
后 我 所 说 的 ：不 能 再 这 么惊
险了。在这基础上，争取更好
的成绩吧。

记者：从赛程看，对建业队
似乎很不利，前8轮的强队占大
多数，而到联赛最后，客场比赛
也很多。

贾秀全：是这样的，不过我
倒不觉得赛程很重要，不管强
队弱队早晚都得碰，都得打，那
就来呗。但在这种情况下，教
练组也统一了认识：从一开始
就得全力以赴，也别想着有所
保留了，前期尽可能地抢分，不
能等，不然越往后会越被动。

记者：过几天联赛就要打
响了，队员的状态怎么样？有
没有伤病情况？

贾秀全：这一周我们就是
进行最后的针对性训练，比起
来以往，今年各队都非常重视，
联赛前的热身赛都是全封闭
的，所以第一场比赛根本拿不
到第一手资料。不过同样，我
们之前的热身赛也不对外，对
手对我们也同样不是很了解，
所以首场比赛是遭遇战。还是
做好自己吧，把身体、心理都调
整到临战状态。现在队里只是
个别球员有点小伤小病，不过
都能够上场。队员现在的士气
不错，有着很强的求战欲，希望
能取得让球迷满意的结果。

今年中超会很精彩，也很惨烈，我们必须从一开始就全力以赴

萨哈拉

帕蒂诺
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